



Boletín Informativo JICA N° 3 – Octubre 2022

“Generando sinergia por un mundo libre, pacífico y próspero”



Palabras de la Representante Adjunto de JICA en Paraguay

A través del Boletín Informativo JICA – Octubre 2022, reafirmamos nuestro compromiso por llevar adelante una comunicación amena y eficiente con todos los actores que forman parte de nuestra misión y visión a nivel nacional e internacional.

Sin duda alguna nos encontramos orgullosos de las grandes contribuciones realizadas al Paraguay desde hace más de 40 años, y sostenemos que con una cultura de cooperación, lograremos generar sinergia por un mundo libre, pacífico y próspero.

¡Gracias por confiar en nuestra gestión y acompañar nuestras informaciones!

Lic. Emi Ikenoue



Con la participación de autoridades del MEC, la UNA y de la comunidad educativa, la JICA desarrolló el **Conversatorio sobre Calidad Educativa en Paraguay y la Experiencia del Japón**

Llevamos a cabo el Conversatorio sobre Calidad Educativa en Paraguay y la Experiencia del Japón, el 28 de octubre en las instalaciones de la Universidad Nacional de Asunción. En la ocasión la Asesora Senior del Instituto de Investigación “Ogata Sadako” para la Paz y el Desarrollo de la JICA, Sra. Kayashima Nobuco, dió a conocer la experiencia comparativa entre Paraguay y Japón. Entre las autoridades que acompañaron el conversatorio se destacó la presencia del Sr. Nicolás Zarate, Ministro de Educación y Ciencias; así como de la Sra. Zully Vera, Rectora de la UNA.



Capacitación para Formación de Evaluadores de Accesibilidad Física en las ciudades de Villarrica y Coronel Oviedo

En el marco del Proyecto Impacto desarrollado por la JICA en conjunto con SENADIS, del 27 al 29 de octubre se realizó la Capacitación para Formación de Evaluadores de Accesibilidad Física en las ciudades de Villarrica y Coronel Oviedo. El objetivo del proyecto es promover la participación social de las personas con discapacidad a través de la mejora de su acceso a los servicios y actividades de la comunidad, facilitando el logro de una vida independiente. Entre las actividades desarrolladas en la capacitación se destacó la evaluación de accesibilidad física del Estadio Ykua Pytã y sus alrededores.



Con apoyo de la JICA Paraguay se desarrolló el Seminario "Mejora de la productividad de las Mipymes: Las 7 pérdidas"

El 26 de octubre acompañamos el Seminario "Mejora de la productividad de las Mipymes: Las 7 pérdidas", organizada por el Centro Paraguayo de Productividad y Calidad, en ocasión de la visita de profesionales del Proyecto KAIZEN TANGO, implementado en Argentina por INTI y la JICA Argentina. El seminario estuvo a cargo del Ing. Guillermo Wyngaard, quien desarrolló temas como: Situación actual de las Pymes, Productividad, 3M (Conceptos de pérdidas), las 7 pérdidas, KAIZEN, entre otros. El evento contó con la participación de más de 30 personas. También acompañaron el espacio la Sra. María José Espínola, Vicepresidenta de CEPROCAL; y el Sr. FUKUI Yasushi, Representante Residente de JICA Paraguay.



Destacada labor de voluntario de la JICA para el deporte Bádminton en juegos ODESUR 2022

Los 7 jugadores de la Federación Paraguaya de Bádminton, acompañados por el entrenador voluntario de la JICA, Shohei Yamamoto, han logrado una destacada labor en el marco de los XII Juegos Sudamericanos Asunción – ODESUR, realizado en Paraguay durante el mes de octubre 2022. Los atletas dieron su mayor esfuerzo durante las competencias, y estuvieron muy cerca de alcanzar una medalla. A partir de la experiencia reciente, el voluntario seguirá trabajando con los jugadores a fin de mejorar los niveles competitivos y popularizar el bádminton a nivel nacional.



En octubre acompañamos la difusión del Proyecto de Participación Ciudadana de la JICA

JICA implementa el "Proyecto de Participación Ciudadana", en el que se hace realidad el deseo de los ciudadanos de participar en la cooperación internacional en los países en desarrollo. Para dar a conocer esta iniciativa se acompañó la difusión de un material audiovisual en el que se dan a conocer los diferentes programas disponibles que se ajustan al tamaño y experiencia de las distintas organizaciones como ser: Programa de apoyo a las ONG, Programa del fondo de JICA para las personas del mundo y Programa de Socios. La JICA con miras a contribuir al desarrollo económico y social de los países, promueve la participación ciudadana del pueblo japonés en la cooperación internacional, haciendo de la cooperación internacional una parte de la cultura japonesa:

Video resumen: <https://youtu.be/-8yj0AKBv14> ; Versión full: <https://youtu.be/2Texr-lgq6U>



Seis ex becarios de la Sociedad Nikkei culminaron exitosamente el curso "Desarrollo de Recursos Humanos"

Tras haber culminado con éxito el curso "Desarrollo de Recursos Humanos: Innovadores Responsables del Sector de la Agricultura en la Siguiete Generación" a través del Proyecto "Michi no Eki" 2022, seis becarios compartieron sus aprendizajes y experiencias con el equipo de representantes de la JICA Paraguay, integrado por el Sr. Yasushi Fukui, Representante; y la Sra. Emi Ikenoue, Representante Adjunto. El enfoque del Proyecto "Michi no Eki" se encuentra orientado al fortalecimiento de la agricultura inteligente, cadena de valor de alimentos, y promoción de desarrollo comunitario.



Desde la JICA acompañamos la campaña Niñas con Igualdad en conjunto con Plan Internacional Paraguay

El 24 de octubre, la JICA juntamente con Plan Internacional Paraguay, llevamos a cabo una jornada de campaña #NiñasConIgualdad, con la visita de Monserrat en las instalaciones de la JICA, quien asumió simbólicamente como Representante Residente del organismo. En la ocasión la niña realizó la lectura del petitorio de campaña, resaltando la importancia del trabajo realizado por la JICA en el país, al tiempo de solicitar que se siga promoviendo espacios de participación de las niñas paraguayas. Posteriormente se realizó un recorrido por las oficinas saludando a los colaboradores.



La JICA acompañó la Jornada Saludable promovida desde la DVENT - MSPBS

El domingo 23 de octubre en el Parque Ñu Guazú, se llevó a cabo la Jornada Saludable organizada por la DVENT – MSPBS, y apoyada por la JICA entre otros organismos internacionales. En la ocasión se realizó evaluación nutricional, bailes rítmicos, caminatas, entrega de obsequios, y la presentación del #Onigiri Action, con el preparado en directo del plato japonés onigiri. Esta actividad se realizó en el marco del Proyecto de “Mejoramiento de la Nutrición”, una iniciativa conjunta llevada adelante por el INAN, DVENT y la JICA.



En octubre lanzamos nuestra campaña Onigiri Action en Paraguay

En el marco del Proyecto de “Mejoramiento de la Nutrición”, una iniciativa conjunta llevada adelante por el INAN, DVENT y la JICA, en el mes de octubre lanzamos la campaña de acompañamiento del #OnigiriAction desde Paraguay. A modo de lanzamiento preparamos un material en donde enseñamos a preparar paso a paso este plato japonés, de la mano de la Kozue Wakabayashi, experta del proyecto mencionado.

Acceda al material: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/523673502923002>



Museo JICA: Sonrisas para todos realizado en el CPJ

Desde el viernes 14 hasta el domingo 16 de octubre el “Museo JICA: Sonrisas para Todos – Exposición de Camisetas” se encontró disponible al público en general en el Centro Paraguayo Japonés. En la ocasión se expuso 164 camisetas impresas con los dibujos y pinturas realizadas por niños de Paraguay y Japón. Este evento fue organizado conjuntamente con el Museo de Arte en la Playa, una organización sin fines de lucro que trabaja en la región de Kuroshio-cho en Japón, y los voluntarios de la JICA presentes en Paraguay. El espacio tuvo como objetivo ofrecer una oportunidad de intercambio cultural, admirando las camisetas y las cerámicas de Areguá con motivos marinos, creadas por voluntarios de JICA.



La JICA y el INAN conmemoraron el Día Mundial de la Alimentación con un Taller de Cocina Saludable y una Campaña de Difusión sobre mensajes y hábitos saludables

El día Mundial de la Alimentación es conmemorado a nivel mundial el 16 de octubre de cada año, en este marco la JICA en conjunto con el INAN desarrollaron una campaña audiovisual con contenidos reflexivos sobre la importancia de comer saludable en todas las etapas de la vida, difundidas del 14 al 18 de octubre. En estos materiales se observan profesionales de la salud compartiendo consejos para el logro de este objetivo. Al mismo tiempo el 14 de octubre, se desarrolló un Taller de Cocina Saludable, en la ciudad de Paraguari. En la ocasión profesionales del INAN prepararon opciones de merienda saludables para niños en etapa escolar.

Materiales Audiovisuales sobre la Conmemoración del Día Mundial de la Alimentación

- ✓ Respecto a las frutas y verduras: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/419868113643009>
- ✓ ¿Porqué es importante el desayuno y cómo hacerlo?: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/1178998399633313>
- ✓ Crear hábitos alimentarios saludables: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/763903624709127>
- ✓ ¿Cómo lograr un estilo de vida saludable?: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/428655406070162>
- ✓ Reflexiones respecto a la importancia de la promoción de la buena alimentación: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/1585663695220629>





Campaña de Conmemoración del Día Mundial de la Lucha Contra la Obesidad

Otra fecha importante dentro de las acciones conmemorativas del Proyecto “Mejoramiento de la Nutrición”, es el Día Mundial de la Lucha Contra la Obesidad – 11 de octubre. En esta ocasión la JICA juntamente con la DVENT – MSPyBS, acordaron la realización de una campaña de difusión de datos y reflexiones sobre la importancia de combatir esta enfermedad. El cierre de campaña estuvo a cargo del Dr. Guillermo Sequera, Director General de la Dirección General de Vigilancia de la Salud, y del Sr. Miguel Hirai, Director de Cooperación Técnica y Financiera de la JICA.

Materiales Audiovisuales sobre la Conmemoración del Día Mundial de la Lucha Contra la Obesidad

- ✓ Buscar ayuda ante la situación de sobrepeso: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/1310152653055952>
- ✓ Asumamos una actitud responsable sobre nuestra alimentación: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/514938153788586>
- ✓ La importancia de la actividad física: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/893917678242291>
- ✓ El consumo de agua: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/1470395000134121>
- ✓ Tomar conciencia del impacto de la obesidad sobre el organismo: <https://www.facebook.com/jicaparaguay/videos/1145953656037955>



Becario de la JICA culminó el programa de Maestría en Ingeniería Espacial

En el mes de octubre, el ex becario de largo plazo Ariel Manabe, funcionario de la Universidad Nacional de Asunción en la Facultad de Ingeniería, visitó la JICA luego de su retorno al país. El mismo culminó exitosamente el programa de Maestría en Ingeniería Espacial - Postgrado en Tecnologías de Nano Satélites en la Instituto de Tecnología de Kyushu (Kyu-Tech) en Japón. Su experiencia será una contribución para el desarrollo de la tecnología espacial en Paraguay, formando estudiantes en diferentes áreas y apoyando científicamente a la Agencia Espacial Paraguaya (AEP).



La JICA presente en el 2do. Congreso Nacional y Regional de Mujeres Nikkei

Realizado bajo el lema “¡El conocimiento nos empodera, sigamos creciendo juntas!”, la JICA acompañó el 2do. Congreso Nacional y Regional de Mujeres Nikkei, organizado por la Asociación Japonesa de Encarnación. La igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres resultan esenciales para alcanzar el desarrollo, en este sentido la JICA reconoce a las mujeres como agentes de cambio, claves en ese proceso, en consecuencia garantiza que en todas sus intervenciones las mujeres tengan la misma capacidad de opinión y liderazgo en la toma de decisiones.



Clientes e instituciones aliadas del Crédito Agrícola de Habitación reciben la visita del Experto en Comercialización del Proyecto JCPP

La visita liderada por el experto Ryuji Seno, fue realizada en el marco del proyecto “Fortalecimiento de procesos de inclusión financiera del CAH para los pequeños productores de la agricultura familiar de la República del Paraguay (JCPP)”, cuyo objetivo es mejorar la calidad de los procesos del CAH en materia de inclusión financiera y apoyo a la comercialización y venta para los pequeños productores de la agricultura familiar y micro emprendedores. Estos encuentros se realizaron para relevar información por parte del experto y así poder adaptar a la realidad actual en un manual que está en proceso de elaboración, el cual servirá como apoyo a la comercialización de los clientes de CAH.



Prosigue voluntariado de JICA para el Crédito Agrícola de Habitación

Desde diciembre de 2021, el Sr. Ryo Kanazawa, voluntario japonés de JICA, ha comenzado sus actividades en la oficina central del Crédito Agrícola de Habitación situado en Asunción. El voluntario ha estado recolectando información de los clientes y analizando los datos obtenidos con el objetivo de ayudar a mejorar la administración y los servicios ofrecidos a los clientes del CAH.



"Becas de la Sociedad Nikkei 2023"

Existen más de 80 cursos disponibles en distintas áreas, dirigidas a personas de diferentes edades, tanto para estudiantes como profesionales para capacitarse en Japón.

🎧 Leé las guías de postulación:

🔗 Japonés: https://drive.google.com/.../12b30ESknDTrK_ZVJIYvYp4o6J...

🔗 Español: https://drive.google.com/.../1H7x_fpfABwPuullA9zoLL5O6y...

🎧 Explorá y elegí un curso para vos:

🔗 Japonés: <https://drive.google.com/.../1ma8ioQ7QQkvxYMIaFzGoeDRiXYQ...>

🔗 Español: <https://drive.google.com/.../1Jh5wTU9eExhSb8xIVYJNraSH...>

¡Si tenes dudas, preguntas o necesitas asesoría, no dudes en contactarnos!

Tel.: 021-608400 Whatsapp: 0972-690116 (Jun Takakura) E-mail: pg_oso_rep@jica.go.jp

Boletín Informativo JICA N° 3 – Octubre 2022

“Generando sinergia por un mundo libre, pacífico y próspero”



Contactos: 021-608-400 - 0972-690 118 / MirianPonillaux.pg@jica.go.jp ; jicapy118@gmail.com

<https://www.facebook.com/jicaparaguay> ; <https://www.jica.go.jp/paraguay/espanol/office/index.html>